
Secretaria de Estado da Família e Desenvolvimento Social  - SEDS/PR 
Secretaria Executiva dos Conselhos – SEC
Rua Jacy Loureiro de Campos, s/n – 5º Andar Bloco 'C' -
Palácio das Araucárias 
CEP 80530-915
Curitiba - Paraná

CONSELHO     ESTADUAL     DE     ASSISTÊNCIA     SOCIAL   –   CEAS  /  PR  

ATA   DA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA CEAS/PR   10/05/2013  

Aos dez dias do mês de maio do ano de 2013 ás 8h30 minutos em primeira convocação, no 

auditório do 7º andar da Secretaria de Estado da Família e Desenvolvimento Social  – SEDS, 

Palácio das Araucárias, situada à rua Jacy Loureiro de Campos, s/nº – Centro Cívico, em Curitiba 

–  PR,  procedeu-se a  1ª  chamada dos Conselheiros que integram o  Conselho Estadual  de 

Assistência Social – CEAS/PR, convocados para a Assembleia Ordinária referente ao mês de 

maio de 2013. Já na sequência considerou-se a existência de quórum qualificado, mediante 

auto  apresentação,  Conselheiros:-  Marli,  Artur,  Maria  Auxiliadora,  Roseli,  Leandro,  Vanderlei, 

Eugênio,  Plínio,  Daiana,  Adriana,  Delvana,  Dr.  Moisés (PGE),  Sandra,  Márcia,  Gladys,  Letícia, 

Sirlei  e  Larissa.   •  Assinaturas  constantes  da  listagem de presenças:-   •  Conselheiros da 

Sociedade Civil:- Vanderlei Augusto da Silva (Pastoral da Criança – Cascavel), Daiana Sprada 

(Ação  Social  do  Paraná  –  ASP),  Inês  Roseli  Tonello  (Associação  de  Pais  e  Amigos  dos 

Excepcionais – APAE), Eugênio Demczuk (Asilo Santa Rita – Irati), Plínio Marcondes Madureira 

(Associação  de  Pais  e  Amigos  dos  Excepcionais  –  APAE),  Silei  Irmer  (Usuário  Benefício  de 

Prestação Continuada – BPC), Maria Auxiliadora de Lima (Programa de Atenção Integral à Família 

–  PAIF/CRAS),  Adriana  Cristina  de  Lima  (Conselho  Regional  de  Serviço  Social  –  CRESS  11ª 

Região), Artur dos Santos Andrade (Núcleo de Ação Solidária a AIDS – NASA). • Conselheiros 

Governamentais:-   Leandro  Meller  (SEDS),  Moises  Moura  Saura  (PGE),  Edite  Terezinha  da 

Rocha  (SEAB),  Sandra  Regina  Costa  (SETI),  Delvana  Oliveira  (SEED),  Noemi  Esther  Brittes 

(SESA),  Marcia  Cristina  Rebonato  do  Valle  Marli  Aparecida  Mussulini  (SETS),  Mara  Ferreira 

Cristina (SEDS), Letícia Reis (SEDS), Larissa Tissot (SEDS), Marcela Evangelista (SEDS), Gladys 

Tortatto  (SEDS).  •  Representante  do  Ministério  Público:-  Odelita  Herest  Milanese  .  A 

abertura do evento se  deu através das boas vindas do  Presidente Leandro Meller,  que a 

todos saudou em nome da Secretária Fernanda Richa. Informou aos Conselheiros que a pauta 

dessa  Assembleia  era  bastante  extensa,  e  deverá  ser  vencida  sem  prejuízo  dos  debates, 

trabalhando com objetividade.  A  Vice-Presidente Inês Roseli  Tonello  também saudou os 

presentes,  desejando  que  todos  os  Conselheiros  estivessem  unidos  nas  discussões.• 

Apreciação  e  aprovação  da  pauta:-  foram  solicitadas  algumas  inserções  a  saber:- 

Conselheiras Daiana (convite FOREAS) – Delvana (convite e acompanhamento da frequência 

escolar do Programa Bolsa Família) – Informe sobre videoconferência BPC na Escola – Informe da 

Coordenadoria da Proteção Social Básica. •Aprovada a pauta com as inclusões solicitadas. 

•Apreciação da Ata referente à Assembleia de abril/2013 – aprovada (com a adição do 

termo  “até  4  mil  reais”,  sugerida  pela  Conselheira  Letícia  Reis).   •  Informes  da 

Secretaria Executiva – Helena Navarro Gimenez -  • 08/01/2013 – Ofício Circular 740/2013 

–  Secretaria  da  Educação  –  Solicitação  de  substituição  de  Conselheiro  Governamental.   • 
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16/04/2013 – Ofício Circular 60/2013/CN/SE/CNAS – CNAS – Relatório de entidades certificadas 

no exercício de 2012.  • 18/04/2013 – Ofício Circular 023/2013 – Conselho Estadual da Saúde – I 

Conferência  Temática  da  Saúde  Integral  da  População  Negra  do  Estado.   •  18/04/2013  – 

Processo Prot. 11.960.936-4 – Fundação Weiss Scarpa – Recursos Administrativos em face da 

decisão proferida pela CMAS.  • 30/04/2013 – Ofício Circular 22/2013 – MDS – Transferência de 

recursos FEAS.  • 30/04/2013 – Ofício Circular 14/2013 – MDS – Transferência de recurso FEAS.  • 

02/05/2013 – Processo Prot.  11.969.770-0 – Cuiabá – Solicita apoio no sentido de ações em 

emergência junto ao MDS.  • No dia 02/05/2013 a Conselheira Ataíse e sua suplente Maysa 

justificaram ausência na reunião do CEAS por conta de compromissos de trabalho.  • Relatório 

das Comissões.   •  Comissão de Articulação, Comunicação e Mobilização – Relatora:- 

Conselheira Daiana.     2.1   Plano Estadual de Capacitação (Relatório das Capacitações 2012).   

A  equipe  da  SEDS  já  recebeu  de  todas  as  coordenações  os  relatórios  das  capacitações 

realizadas em 2012 e está em processo de sistematização. Na próxima reunião a coordenação 

da Gestão do SUAS apresentará a comissão os resultados obtidos. Informe sobre os certificados: 

os certificados ainda não entregues serão emitidos pela Escola de Governo, por enquanto a 

SEDS fornecerá aos participantes as declarações. Parecer da Comissão: Ciente. Parecer do 

CEAS: Aprovado.  2.1.1   CapacitaSUAS.    Após a finalização do termo de referência os Estados 

solicitaram ao Ministério maiores informações sobre o CapacitaSUAS, diante disso o Ministério 

elaborou  o  “Caderno  de  Orientações  sobre  o  CapacitaSUAS”  e  o  “Caderno  de  Perguntas  e 

Respostas”. Com as novas orientações a equipe está em processo final de adequação do Termo 

de  Referência,  e  ainda  esse  mês  será  encaminhado  para  as  Universidades  o  pedido  de 

orçamento.  Parecer da Comissão:  Ciente. Parecer do CEAS: Aprovado.  2.2   Conteúdo do   

folder da Campanha para as vendas de placas dos automóveis. A assessoria técnica da SEDS 

informou que enviará por e-mail para os conselheiros na próxima semana proposta de conteúdo 

para ser apreciado na próxima reunião ordinária do CEAS.  Visando informar os Conselheiros, o 

Presidente  Leandro  Meller  esclareceu  que  a  Assessoria  de  comunicação  da  SEDS  está 

envidando esforços no sentido de fazer ganhar corpo a Campanha de ampliação de recursos da 

Fonte do Detran. A readequação do valor das placas dos veículos será de 50% e os contatos 

com a equipe do Detran já estão ocorrendo. Parecer da Comissão: Os membros da comissão 

lembraram que este ponto já vem sendo adiado e solicitam celeridade da SEDS, considerando 

que o recurso do Fundo depende desta Campanha, que deverá incluir outras ações além do 

folder.  Parecer do CEAS: Aprovado.  2.3   Relato da Reunião Regionalizada do CNAS em São   

Paulo/SP,  ocorrida nos dias 08 e 09/04/13. A comissão apreciou os relatórios e diante deles 

destacou  os  seguintes  pontos:  1)  Necessidade  da  formalização  da  Comissão  de 

Acompanhamento dos CMASs;  Formalização de acompanhamento do CEAS a CIB;  Parecer da 

Comissão: 1)  Que a comissão seja formalizada via resolução esse mês juntamente  com a 

composição da mesma, caso o Regimento Interno não seja finalizado e aprovado em Junho. 

2)Escolha  de  conselheiro  do  CEAS  para  o  oficialmente  acompanhar  a  CIB  realizando  a 

articulação entre as duas instâncias e oficiar a CIB. Parecer do CEAS: Aprovado ponto 1 com a 

indicação dos conselheiros Plínio, Artur e Maria Auxiliadora  em representação a sociedade civil 

e as conselheiras Larissa, Sandra e Edite em representação ao poder público.  A comissão será 

criada criada por deliberação do Conselho e convocada a se reunir mensalmente em caráter 

provisório  ate  a  adequação  do  regimento  interno.  Item  2  :  Aprovado  sendo  indicado  o 
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conselheiro Plínio como representante titular e a conselheira Inês Roseli  como representante 

suplente para acompanhamento da CIB. Ouviu-se a fala da Conselheira Daiana relatando que 

o  Paraná  é  o  único  Estado  que  não  tem formalmente  constituída  no  CEAS  a  Comissão  de 

Acompanhamento  aos  CMAS.  Externou  a  Conselheira  Sandra  que  seria  necessário  deixar 

muito  clara  a  função  dessa  Comissão,  definindo  também o  seu  horário  de  funcionamento. 

Afirmou  o  Conselheiro  Presidente  que  esse  grupo  de  trabalho  deverá  ser  criado  por 

Deliberação do CEAS e terá característica provisória,  até revisão e aprovação do Regimento 

Interno,  foram  indicados  para  compro  a  Comissão  de  Acompanhamento  aos  CMAS:  • 

Segmento Governamental:-  Conselheiras  Larissa,  Sandra  e Edite  (CEASA).   •  Sociedade 

Civil:-  Conselheiros  Plínio,  Artur  e  Maria  Auxiliadora  –  Aprovado.  A  Conselheira  Larissa 

considerou  a  especificidade  e  o  tamanho  do  trabalho  que  essa  Comissão  terá.  Segundo  a 

Conselheira Inês Roseli,  a ideia inicial é que esse grupo atue em paralelo à Comissão da 

Conferência.  Antes sempre ocorre a reunião com os Conselheiros da Sociedade Civil.  Assim, 

sugeriu  que  esses  deixem  o  hotel  um  pouco  mais  tarde.  O  Presidente  Leandro  Meller 

entendeu que a Secretaria Executiva terá a incumbência de planejar a organização, bem como 

dar acompanhamento,  já a  Conselheira Larissa  expôs que no modelo dos outros Estados, 

deverá haver o acompanhamento direto da SEC.  •  Designados Conselheiros do CEAS/PR 

para  acompanhar  a  CIB  –  fazendo  a  articulação  entre  as  duas  instâncias,  com 

reuniões bimestrais. Indicados os Conselheiros  Plínio (APAE de Jacarezinho – Titular) e 

Inês Roseli (Suplente) 2.4   Relato da reunião do FONACEAS realizada nos dias 13 a 15/03/13.   

A Conselheira Roseli esteve presente na reunião e apresentou relato, que foi apreciado pela 

comissão.  Como principais pontos de discussão: Observou-se a necessidade de apropriação, por 

parte dos conselheiros, dos conteúdos da nova NOB, por conta da proximidade das Conferências 

Municipais de Assistência Social, que certamente abordarão temas relacionados a esta Norma; 

Sugeriu-se a criação de grupo de trabalho sobre a resolução 16/2009 – CNAS; Destacou-se a 

importância do serviço de ouvidoria nos Conselhos; Discutiu-se uma série de dificuldades na 

execução da política de assistência social nos estados e municípios. No relato da conselheira, 

encaminhou-se para o CEAS: refletir a possibilidade e interesse em assumir  uma coordenação 

do FONACEAS( regional ou nacional); preparar-se para a realização da reunião de novembro no 

Paraná.  Além disso, procedeu-se a leitura da carta do encontro,  que usualmente é feita nas 

reuniões do FONACEAS,  com os seguintes  encaminhamentos aos Conselhos:  importância  da 

participação  da  secretaria  executiva  dos  Conselhos  nas  reuniões  do  FONACEAS;  do  diálogo 

permanente dos CEAS com outras instâncias da política; da garantia de condições estruturais 

para bom funcionamento do Conselho; da criação de comissões de acompanhamento aos CMAS. 

Parecer  da  Comissão:  1)  Reconheceu-se  a  importância  da  participação  da  secretária 

executiva nas reuniões do FONACEAS sugerindo-se a utilização dos 3% do IGD para custear a 

participação. Além disso, reforçou-se a importância de enviar ao menos três representantes a 

todas as reuniões: presidente (ou outro representante gov., em sua ausência), vice-presidente 

(ou substituto não-gov.)  e secretária executiva.  Parecer do CEAS: Aprovado a participação 

conforme sugestão da câmara.  2) Sugeriu-se implantar no site do CEAS um link com banco de 

dados do FONACEAS (notícias, relatos, cartas, materiais pedagógicos, histórico de participação). 

A Conselheira Vice-Presidente  Inês Roseli Tonello  comentou que as reuniões do FONACEAS 

priorizam as presenças da Presidência, Vice e Secretaria Executiva dos Conselhos Estaduais. 
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Colocou  ter  já  participado  de  um desses  eventos  na  companhia  da  Conselheira  Ana  Maria 

Macedo, e em outras ocasião viajou sozinha. Ficou comprovado que é muito mais positiva uma 

maior participação, para que se possa abranger todas as realidades do Estado.   Parecer do 

CEAS:Aprovado 3) Submeter à plenária o interesse em assumir alguma coordenação (regional 

ou  geral)  do  FONACEAS.  Considerou-se  um  espaço  importante  a  ser  ocupado.  Indica-se  a 

necessidade de articulação com os outros Estados da Região Sul. A eleição será em 26 de junho, 

em Macapá-AP. Parecer do CEAS: Aprovado o inicio  das tratativas com os Estados do 

Rio Grande do Sul e Santa Catarina visando um aprofundamento sobre a coordenação 

regional a ser assumida pelo CEAS/PR, sendo que estas tratativas serão realizadas 

pela secretaria executiva em conjunto com a comissão de comunicação, articulação e 

mobilização e a mesa diretora. 4) Esta Comissão (Comunicação, articulação e mobilização) 

deverá articular junto à Secretaria Executiva a realização do encontro de novembro, conforme 

solicitação  do  FONACEAS.  Leandro  –  AT/SEDS  informou  que  a  Secretaria  executiva  já  está 

providenciando  local  e  coffee  brake.  Faz-se  necessária  verificação  de materiais  próprios  do 

estado a serem produzidos/ disponibilizados (pasta,  folders,  materiais informativos).  Pediu-se 

para que a organização deste e outros eventos de mobilização seja incluída na pauta desta 

comissão  para  apreciação  e  encaminhamentos. Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  2.5   Ofício   

nº04/2013 do Fórum Regional de Assistência Social de Maringá.     Solicita informação quanto às 

estratégias adotadas para apoio financeiro e articulação com os Fóruns Regionais. Parecer da 

Comissão: Verificar levantamento dos Fóruns ativos para, a partir destas informações, traçar 

estratégias para acompanhamento aos Fóruns Regionais. Encaminhar ofício ao Grupo Financeiro 

Setorial/SEDS  verificando  a  possibilidade  de  repasse  de  recursos.  Processo  11.960.926-7. 

Solicitar a Gestão do SUAS propostas para articulação dos Fóruns Regionais. Parecer do CEAS: 

Aprovado.  No  entanto,  já  há  um  protocolado  tramitando  sobre  o  mesmo  assunto.  2.6 

Protocolado nº11.969.781-6: Confecção de Pastas do CEAS/PR. A assessoria de comunicação 

respondeu ao CEAS referente a confecção de pastas para os eventos: Reunião descentralizada 

em Cascavel e FONACEAS. Apresentou a arte da pasta para aprovação.  Parecer da Comissão: 

Ciente  e arte aprovada.  Parecer do CEAS:  Aprovado.  2.7   Relatório  de Gestão Estadual.    A 

equipe da Gestão do SUAS apresentou a comissão o Relatório de Gestão Estadual contendo: 

Apresentação,  Introdução,  Quadro  síntese  de  execução  programática,  Representação  em 

Instâncias  e  Comissões,  Gestão  do  Trabalho  –  Capacitação  e  Formação  Permanente  e 

Considerações  Finais.  Parecer  da  Comissão: Apresentar  o  relatório  para  a  plenária  para 

aprovação  e  solicita  esclarecimentos  nos  pontos  abaixo.  Dúvidas:  1.8)  Motivo  da  baixa 

aderência dos municípios ao programa BPC na Escola. 2.3) Justificativa da não aplicação dos 

recursos.  2.5)  Justificar  a  diferença  nos valores  previstos  e executados.  2.6)  Justificativa do 

atraso no empenho dos recursos. 3.3)Verificar se está em execução a proposta de um sistema 

com  a  CELEPAR.  o  Técnico  Pedro  da  Coordenação  de  Gestão  do  SUAS  procedeu  um 

agradecimento aos integrantes da Comissão que no dia anterior estiveram debruçados sobre 

diversos assuntos, mesmo após ás 18:00 horas. Em seguida, fez a narrativo do Relatório Síntese 

das ações desenvolvidas, com o Pacto de Aprimoramento da Gestão Estadual (FEAS e PEAS), 

com o quadro síntese da execução programática.  • 15 Ações de capacitação contando com 

4.771  participantes,  certificando  técnicos  das  equipes  regionalizadas  da  SEDS.   •  7.023 

espectadores participando de 14 Web Conferências, 11 delas com temáticas voltadas ao SUAS – 
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(explanação geral em tela).  Cofinanciamento dos serviços de acolhimento institucional 

para  crianças  e adolescentes  do Programa Crescer  em Família.  (Coordenadora da 

PSE, Mara Ferreira).   Desde logo, a técnica deixou bem claro que o Estado do Paraná é a 

unidade  da  Federação  que  mais  acolhe  institucionalmente  crianças  e  adolescentes.  É  pois 

necessário que se pense num maior aproveitamento desses recursos em nível de prevenção. A 

Coordenadora  ainda  fez  alguns  comentários,  auxiliando  para  que  houvesse  um  melhor 

entendimento desses assuntos. Na sequência, apresentou-se o técnico Palmiro, do Núcleo de 

Gestão de Informações, repassando informações sobre o desenvolvimento de sistemas, visando 

melhorias internas. A Conselheira Larissa informou que novas equipes manusearam o sistema 

e os municípios terão um prazo para encaminhar o seu plano impresso, com a aprovação dos 

Conselheiros Municipais.  Dirigindo-se aos Conselheiros, a técnica Gladys Tortato apresentou 

alguns esclarecimentos sobre a adesão do Programa BPC Escola, que objetiva a acessibilidade e 

frequência de alunos com deficiência. • videoconferência agendada para 16/05, com um público 

estimando em 1.600 profissionais dos Escritórios Regionais  das áreas de Educação, Saúde e 

Assistência Social, planejando uma mobilização em massa juntos aos Municípios, sobre a adesão 

do BPC Escola.  Espera-se a adesão de 100% dos municípios,  até 2014. Parecer do CEAS: 

Aprovado.  2.8    Planos Municipais  de Assistência Social.     2.8.1   Apresentação do Panorama de   

entrega dos Planos Municipais-2013  A equipe da Gestão dos SUAS apresentou os resultados das 

entregas dos Planos Municipais: dos 399 municípios 33 não concluíram o processo de finalização 

a CIB enviará ofícios aos municípios solicitando justificativa da não finalização do processo e 

aprovação  do  conselho.  Parecer  da Comissão:  ciente.  Parecer  do CEAS:  Ciente.  2.8.2 

Processo  de  elaboração  do  Plano  Municipal/Plurianual  de  Assistência  Social.     Não  houve 

apresentação deste ponto de pauta.  Parecer da Comissão: Sugeriu-se adiar para a próxima 

reunião. Parecer do CEAS: Aprovado. 2.9   Relato sobre as reuniões regionalizadas do Programa   

Família Paranaense realizadas em março e abril. Encontros ocorreram por dois meses, num total 

de  27  reuniões  de  abril  a  maio  de  2013  (alguns  ERs  se  dividiram  em  dois  grupos).  299 

municípios  (mais  de  1700  pessoas)  estiveram  presentes.  Os  números  excederam  as 

expectativas  da Unidade  Técnica pela participação  e interesse.  Apresentou-se levantamento 

quantitativo do público alvo, por regional.  Parecer da Comissão:  Solicita-se a apresentação 

dos resultados em plenária. Parecer do CEAS: Ciente.O próximo ponto foi a fala da técnica 

Tatiana (SEDS),  fazendo um relato  das reuniões regionais,  passando aos Conselheiros  um 

levantamento  quantitativo  das  reuniões  regionalizadas  do  Programa  Família  Paranaense, 

realizadas  entre  os  dias  06/03/2013  a  07/05/2013.  Alguns  Conselheiros  que  de  forma 

comprometida participaram dessas reuniões, deram seus depoimentos. Representando a NASA 

de Foz do Iguaçu, o Conselheiro Artur agradeceu a oportunidade dessa participação conjunta, 

informando ter estado no Escritório Regional  e os Municípios que aderiram ao Programa,  já 

constituíram os seus Comitês.  Afirmou que certamente esse passo servirá de incentivo para 

outras  adesões.  Já  o  Conselheiro  Plínio  (APAE  de  Jacarezinho)  declarou  não  ter  recebido 

convite,  porém compareceu  mesmo  assim,  garantiu  ter  analisado  que  o  fato  do  Programa 

Família  Paranaense  estar  num município,  dá-lhe  competências  maiores.  Na  verdade  é  uma 

garantia pois a implantação e o sistema começam a se tornar visíveis. Esse conteúdo virtual e 

os programas que estão sendo desenvolvidos, acabam mostrando a facilidade que os municípios 

terão de abrir  novas fontes  de trabalho,  auxiliando também na gestão pública.  O Escritório 
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Regional  aproveitou  a  reunião  para  repassar  diversos  informes  e  o  Conselheiro  falou  com 

exclusividade sobre o desprazer sentido ao ouvir a fala de uma gestora, cujo município já possui 

o Programa. Segundo ela “é perigoso a implantação porque gera o trabalho”. Na verdade, as 

pessoas  não  desejam  ser  cobradas  e  agem  de  forma  particular  e  não  de  forma  lúcida  e 

transparente.  É  necessário,  pois,  que  os  Conselheiros  estejam alertas  pois  outros  discursos 

dessa natureza poderão ocorrer e vão contribuir para futuras resistências. A Conselheira Maria 

Auxiliadora informou também ter participado da reunião da Regional de Maringá e apreciou a 

experiência. Já na próximo semana instalou-se a internet nos CRAS.  2.10   Reunião ampliada e   

descentralizada  do  CEAS/PR  nos  dias  11  e  12/07/13  em  Cascavel  –  PR:  Proposta  de 

programação. Procedeu-se a leitura da programação proposta, bem como as instruções para 

participação  de  interessados.  Parecer  da  Comissão:  Não  houve  tempo  suficiente  para  a 

devida análise do documento. Sendo assim, pede-se para que seja feita leitura e discussão na 

plenária.  Parecer do CEAS:  Aprovado a reunião descentralizada  nas Datas  de 11 e 12 de 

julho/2013  em Cascavel/PR,  na  UNIPAR  com  espaço  cedido  para  acomodar  540  pessoas  – 

Aprovado.  Discussões sobre  os  eixos  temáticos  da  Conferência,  atividades  das  Câmaras  e 

Plenária. 2.11   Solicitação de inclusão de pauta: Protocolo 11969770-0:   Não houve tempo hábil 

para  a  devida  análise.  Devolve-se  o  ofício  à  SEDS  para  análise  e  providências  e,  se  for 

necessário,  reencaminhar  ao  CEAS  na  próxima  reunião.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado. • 

Comissão de Financiamento – Técnica Marcela Evangelista.  1.1– Relato da Comissão 

de  Reordenamento  dos  Serviços  de  Acolhimento  Institucional:  A  Coordenadora  da 

Proteção Social Especial relatou que a Comissão reuniu-se no dia 07/05/13 para organização das 

ações do Plano e contribuições. Como alguns membros da Comissão não conseguiram abrir o 

arquivo foi concedido novo prazo. Foram analisados os seguintes pontos: 1- Ofício encaminhado 

pela  Promotoria  dos  Direitos  da  Pessoa  com  Deficiência,  a  respeito  de  um  acolhimento 

institucional do ano de 2012. A comissão solicitou melhores detalhes para análise na próxima 

reunião.  2-  Credenciamento  -  Estratégia  da  SEDS  para  a  continuidade  do  Acolhimento 

Institucional das pessoas hoje atendidas na Associação Pe. João Ceconello através de contrato 

emergencial.  O  principal  objetivo  do  credenciamento  é  atender  esta  demanda  e  novos 

solicitações de acolhimentos descentralizando o atendimento no Estado. A Comissão solicita a 

indicação de um Conselheiro Governamental e um Não Governamental para contribuir com o 

processo de Credenciamento.  3- Foi informado sobre os prazos da Deliberação do Programa 

Crescer em Família.  A próxima reunião será no dia 04/06/2013.  PARECER DA COMISSÃO: 

CIENTE PARECER CEAS: Aprovado, indicando os representantes do conselho Daiana 

titular  e  Maria  Auxiliadora  de suplente,  Delvana  Titular  e  Sandra  suplente.  Nesse 

momento,  a  Conselheira  Vice-Presidente  Roseli  Tonello  dirigiu-se  ao  Procurador  Dr. 

Moisés M. Saura (SEDS) informando exercer a diretoria Administrativa da sua entidade, sob 

contratação. Questionou que mesmo não sendo uma função eletiva, poderia haver conflito no 

momento de uma análise documental. Assim, questionou se poderia atuar nessa Comissão de 

credenciamento, representando o Conselho. Esclarecendo, Dr. Moisés ponderou:- se a entidade 

em questão for solicitar um pleito financeiro, a  Conselheira Roseli  não deverá participar da 

Comissão de avaliação. Diante do impasse, o  Presidente Leandro  convocou a  Conselheira 

Maria  Auxiliadora  para  atuar  como  suplente  na  referida  Comissão  –  Aprovado.  A 

Coordenadora Mara Ferreira informou que em breve essa Comissão se reunirá, objetivando 
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finalizar o edital e deverá reunir-se sempre que houver novos habilitados. Presume-se que o 

credenciamento  ficará  aberto  ainda  por  1  ano  e  a  Comissão  deverá  estar  reunida  para  o 

processo  de  análise  dessas  habilitações.  Trata-se  de  1  grupo  de  trabalho  da  Secretaria  da 

Família e foi uma solicitação dessa Coordenadoria que fossem designados representações do 

CEAS para compô-lo.  1.2– Protocolo n° 11.863.500-0: Solicita Construção de CRAS no 

município de Kaloré:  Solicitação do Deputado Ademar Traiano para construção de CRAS no 

município de Karolé,  encaminha oficio 015/2013 da Prefeitura Municipal Karolé. Coordenadora 

de Proteção Social Básica, descreveu os critérios e indicadores elencados para construção de 

CRAS.  Sendo que o município  de Kaloré não está dentro destes critérios estabelecidos pelo 

CEAS.  PARECER  DA  COMISSÃO:  Encaminhar  oficio  ao  Deputado  e  ao  município 

informando que existe uma Deliberação do Conselho Estadual da Assistência Social – 

CEAS/PR, que estabelece  os critérios de hierarquização para construção de CRAS, e 

que o município deverá aguardar disponibilidade orçamentária para ação. PARECER 

CEAS: Aprovado o parecer da comissão sendo que a reposta deverá esclarecer que 

após a disponibilidade orçamentária será aplicado os critérios de hierarquização para 

definição dos municípios que serão selecionados. 1.3 – Protocolo n° 11.909.215-9: 

Elaboração de Sistema Base para Programas Sociais Pautado com o item 1.9. PARECER 

DA  COMISSÃO:   PARECER  CEAS:  1.4  –  Protocolo  n°11.554.009-2:  Projeto  “Tantas 

Vidas” da Comidade Hermon . A Comunidade Hermon apresentou projeto para ampliação e 

para atendimento de 130 indivíduos em situação de risco, em modalidade de abrigo, na idade 

de 18 a 59 anos,  no valor de R$ 204.000,00, com despesas de custeio, para um período de 12 

meses  para  atendimento  em  Comunidade  Terapêutica.  De  acordo  com  o  Parecer  da 

Coordenação de Proteção Social Especial os projetos apresentados compreendem em serviço de 

atendimento de Comunidade Terapêutica o não está de acordo com os Serviços Tipificados na 

Resolução n° 109/2009. PARECER DA COMISSÃO: A Comissão entende a relevância das 

solicitações, mas as mesmas não atendem a Resolução n° 109/2009, e sugerimos que 

a entidade procure o Conselho Municipal  Anti  Drogas e os Conselhos Municipal  e 

Estadual de Saúde.  PARECER CEAS: Aprovado. 1.5 – Ofício n° 576/2012 do município 

de Palotina. O ER de Toledo informa através do Ofício n° 051/2013, que o projeto do município 

de Palotina solicitando recursos da Deliberação n° 035/2012 – PAEFI, foi enviado dentro do prazo 

juntamente  com  o  projeto  da  Deliberação  n°  034/2012  –  PAIF,  que  foi  devidamente 

encaminhado para análise da Coordenação de Proteção Social Básica. Ocorre que no projeto do 

PAEFI  foi  anexado,  como  primeira  folha,  cópia  do  ofício  que  solicita  recursos  do  PAIF  e, 

equivocadamente, o ER entendeu tratar-se de uma cópia,  e não encaminhou o projeto para 

análise da Coordenação de Proteção Social  Especial.  O ER solicita então que o projeto seja 

considerado, mesmo fora do prazo,  tendo em vista que o município apresentou o processo no 

prazo  previsto  da  Deliberação.  O  valor  total  do  projeto  é  R$  32.400,00.  PARECER  DA 

COMISSÃO: APROVADO. A Comissão entende que o município apresentou dentro do 

prazo e acolhe o pedido de consideração do ER de Toledo, para que o projeto seja 

analisado pela Coordenação de Proteção Social Especial e retorne para aprovação do 

CEAS  em  junho.  A  aprovação  estará  também  condicionada  a  disponibilidade 

financeira  do  FEAS.  PARECER  CEAS:  Aprovado.  1.6  –  Protocolo  n°  11.960.984-4: 

Solicitação de veículo para o município de Terra Rica. Ofício n° 300/2013 – GAB do Dep. 
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Estadual  Luiz  Claudio  Romanelli,  solicitando  recursos  para  aquisição  de  veículos  para 

atendimento  da  equipe  volante  no  município  de  Terra  Rica.  O  processo  foi  analisado  pela 

Coordenação de Proteção Social Básica, a Coordenação reconhece a importância das equipes 

volantes, mas  informa que o município é responsável pela execução das ações de Proteção 

Social Básica e no momento a prioridade do CEAS é o cofinanciamento do Piso Paranaense de 

Assistência Social, que atenderá 86 municípios e, que no momento o município d e Terra Rica 

não será contemplado. PARECER DA COMISSÃO: A Comissão aprova o parecer da CPSB, 

e  sugere  que o  município  indique,  e  aprove  a  utilização  dos  recursos  próprios  e 

inclusive  do  IGDSUAS-M  no  CMAS,   já  que  pode  ser  utilizado  para  aquisição  de 

veículos no aprimoramento da gestão. PARECER CEAS: Aprovado. 1.7 – Balancete de 

Abril/2013.  A técnica Marcela Evangelista apresentou os Balancetes de Abril/2013 para ciência 

do Conselho.  PARECER DA COMISSÃO: CIENTE. PARECER CEAS: Aprovado. 1.8 – Plano 

de Ação.  A técnica Marcela Evangelista apresentou Plano de Ação/2013 para aprovação do 

Conselho.  PARECER  DA  COMISSÃO:  APROVADO.  PARECER  CEAS:  Aprovado.  1.9  – 

Superávit   2012. A  técnica  Marcela  Evangelista  apresentou  a  proposta  para  execução  do 

Superávit de 2012 das Fontes 257 – Detran, as propostas para execução do Superávit de 2012 e 

Previsão 2013 das Fontes 281 – IGDSBF e IGDSUAS.  PARECER DA COMISSÃO: APROVADO. 

PARECER CEAS: Aprovado. 1.10 – Deliberação dos critérios para a transferência de 

renda  estadual  às  famílias.  O  diretor  do  IPPARDES   Julio   apresentou  o   Programa  de 

Transferência de Renda  do Estado do Paraná,  já pactuado da última reunião da CIB a proposta. 

PARECER DA COMISSÃO: Em análise da apresentação do Programa, a comissão é de 

parecer  favorável  quanto  aos  critérios  e  valores  apresentados  da  proposta.  Em 

função da relevância do assunto, solicitou que o Sr.  Júlio apresente novamente a 

proposta  em  plenária.   PARECER  CEAS:  Aprovado  conforme  critérios  e  valores 

constantes  na apresentação  quer seguirá  anexa a  este relatório.   •  Programa de 

transferência  de  renda  do Estado do  Paraná  a  cargo  do Dr.  Júlio  Takeshi  Júnior, 

Diretor de pesquisas do IPARDES. O técnico efetuou uma explanação sobre esse assunto, na 

verdade um trabalho que exige um estudo de impacto.  As mudanças ocorridas  no Governo 

Federal retardaram o processo no Estado, pois outras unidades federativas já praticam essa 

transferência, a exemplo de São Paulo, Goiás, Rio de Janeiro, Rio Grande do Sul. Foi esclarecido 

que a transferência de renda não está vinculada ao Programa Família Paranaense e de imediato 

atenderá  os  399  municípios  do  Estado.  No  município  de  Figueira,  por  exemplo,  70%  dos 

beneficiários  do  programa  receberão  também  a  complementação,  atendendo  assim  a 

precariedade  dessas  famílias,  já  incluídas  no  Bolsa  Família   utilizando-se   do  Cadúnio/2012 

(limite per capita R$ 70,00 para R$ 78,70, com arredondamento para R$ 80,00). Dessa forma, 

106.890 mil famílias no Estado serão beneficiadas pela complementação estadual e dessas 60 

mil famílias ultrapassariam o valor de R$ 80,00 per capita. Em um ano, haverá um impacto 

orçamentário de 48 milhões de reais ou 0,14% do orçamento estadual. Foi também esclarecido 

aos  Conselheiros  que  a  Caixa  Econômica  Federal  cobra  R$0,70  por  cada  transferência  do 

benefício.  Nesse  momento,  a  Coordenadora  do  Programa Família  Paranaense,  Letícia  Reis 

demonstrou  que  o  CEAS/PR  necessita  deliberar  aprovando  essa  proposta,  a  ser  ainda 

devidamente apreciada na Assembleia Legislativa, uma vez que é preciso haver uma Lei que 

legitime  essa  transferência  –  APROVADA.  Aproveitou  ainda  para  agradecer  ao  Dr.  Júlio 
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Takeshi Júnior, um grande parceiro sempre disponível. Quando o IPARDES aqui se apresenta, 

sempre  repassa  orientações  precisas,  sinônimo  de  segurança.  O  técnico  deixou  claro  que 

subsidiar o Estado para a solução dos problemas estruturais, torna-se uma tarefa por demais 

prazerosa, colocando-se pois sempre ao dispor. 1.11 – Para conhecimento: Ofício circular 

n°  14  e  22/2013  MDS/SNAS/DEFNAS.  Ofício  n°14/2013  MDS/SNAS/DEFNAS  –  informa  o 

repasse  da  parcela  de  01/2013  do  IGD-SUAS  no  valor  de  R$  35.892,70;  Ofício  n°22/2013 

MDS/SNAS/DEFNAS –  informa o repasse da parcela  de  01/2013 do  IGD-PBF no valor  de  R$ 

65.722,58  e  02/2013  do  IGD-SUAS  no  valor  de  R$  35.892,70.PARECER  DA  COMISSÃO: 

CIENTE. PARECER CEAS: Aprovado.  • Balancetes de abril/2013 – Marcela Evangelista 

(SEDS) – Programação do Superávit.  • Fonte 147  • Fonte 148.  • Reprogramação do 

DETRAN.  • Fonte 257 (placas). • IGD – Bolsa Família – (recursos do MDS para equipes 

dos Escritórios) • IGD – SUAS- Aprovado os balancetes apresentados.  • Plano de Ação 

–  instrumento do MDS a ser preenchido.  • Investimentos para a Sala dos Conselhos com a 

aquisição de novas mesas, microfonia, novos computadores, data show, criação de uma sala de 

situação  com melhores  condições  para  desenvolver  as  Assembleias  dos  Conselhos  (CEAS e 

CEDCA) – Contribuição R$ 100.000,00 de cada Fundo Estadual (FEAS e FIA).  • Capacitações.  • 

Aprovado  o  Plano  de  Ação  e  Superávit.   •  Aprovado  o  relatório  da Comissão  de 

Financiamento  do  Fundo.   •  Intervalo  para  almoço  –  Retorno  ás  14:00  horas.•  A 

reabertura dos trabalhos deu-se ás 14:00 horas, com o relato da Comissão de Documentação 

e  Rede  Sócio  Assistencial  –  Relatora  Conselheira  Roseli.  3.1 Ofício 

nº060/2013/CN/SE/CNAS: Encaminha relatório de entidade de assistência social certificadas ou 

com certificado  válido  no  exercício  de  2012.  A  comissão  entende  pertinente  acrescentar  a 

informação  de  que  no  ano  de  2012  não  houve  cancelamento  de  certificação  de  nenhuma 

entidade do estado do Paraná. Parecer da Comissão: Ciente e sugere que o relatório seja 

disponibilizado  para  consulta  pública.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  3.2  -  Ofício 

nº04/2013 do CMAS de Mandaguaçu.  O CMAS de Mandaguaçu informa que tem convênio 

com a APAE para execução do projeto “Família Informada, Família Feliz”, e identificou que “o 

projeto  não  está  sendo  executado,  uma  vez  que  a  instituição  não  possui  nenhum  serviço 

assistencial”.  Informa que em razão disso reduziu o valor de repasse do recurso.  A Câmara 

municipal solicitou a revisão da decisão do CMAS. O CMAS indaga ao CEAS se a instituição é 

educacional  ou  assistencial,  ainda,  solicita  orientações  quanto  a  aprovação  do  convênio. 

Parecer da Comissão: A celebração e manutenção do convênio com a utilização de 

recursos  do  FMAS deve  ser  destinada  ao  financiamento  apenas  de  entidades  ou 

organizações de assistência social. Caso a instituição não “possua nenhum serviço 

assistencial”,  entendemos  não  haver  amparo  para  continuidade  de  repasse  de 

recursos  da  assistência  social.  Além disso,  cabe observar  que compete  ao  CMAS 

definir os critérios de partilha, analisar a caracterização da entidade como sendo de 

assistência  social  ou  não,e  a  partir  disso  aprova  o  projeto  apresentado  para  a 

celebração do convênio. Destaca-se que não compete ao poder legislativo municipal 

interferir  na  análise  destas  questões.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  3.3 Ofício 

nº086/2013 do Conselho Estadual de Saúde (resposta ao ofício nº353/2012 CEAS/PR. O referido 

ofício trata da consulta do CEAS para o Conselho Estadual  da Saúde - CES, com pedido de 

esclarecimento no que tange a vinculação das casa de apoio ao SUS. Como resposta o CES 
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informou que “as casas de apoio atende os pacientes do Hospital Universitário e do Instituto do 

Câncer de Londrina e não executam serviços de saúde, sendo assim, esclarecemos que o CES 

tem vinculação somente com os serviços de saúde, portanto não é atribuição deste conselho 

deliberar sobre esta matéria”. A equipe técnica da SEDS verbalizou que possivelmente exista 

um  documento/nota  técnica  tratando  da  vinculação  ou  não  das  casas  de  apoio  ao  SUAS. 

Parecer  da  Comissão:  Solicita  esclarecimentos  acerca  do  assunto  à  assessoria 

técnica. Caso não exista tal documento, solicita  subsídios para elaboração de nota 

técnica.  Parecer do CEAS: Aprovado. 3.4 Protocolado nº11.960.936-4: Encaminhamento de 

Recurso da entidade Weiss Scarpa, por conta de indeferimento de inscrição no CMAS Pinhais. A 

comissão  analisou a documentação da entidade e o parecer do CMAS de Pinhais indeferindo a 

inscrição,  após houve o  pronunciamento da entidade reforçando as razões apresentadas  do 

recurso  administrativo.  O  parecer  do  CMAS  aponta  possíveis  irregularidades,  tais  como:  a 

entidade possui propriedades; a não gratuidade de todos os cursos ofertados; manutenção de 

outras entidades socioassistenciais, a não oferta de serviços socioassistenciais, por ser apenas 

mantenedora.  Parecer da Comissão: Solicitar visita técnica à entidade e elaboração de 

novo parecer técnico  por comissão composta por técnico do Escritório Regional de 

Curitiba, conselheiro do CMAS de Pinhais e conselheira Daiana do CEAS. Parecer do 

CEAS: Aprovado 3.5 Ofício nº031/2013 do CMAS de Londrina.  O ofício solicita adequações na 

lei  estadual  do Conselho Estadual  de Assistência  Social  para pagamento  de diárias  para os 

conselheiros  representantes  do  governo  e  da  sociedade  civil.  Parecer  da  Comissão:  Foi 

aprovada a Lei nº 17548/2013 autorizando o pagamento das despesas de locomoção, 

hospedagem e alimentação dos conselheiros do CEAS. Encaminhar ofício ao CMAS 

dando-lhe ciência da lei. Parecer do CEAS: Aprovado 3.6 Para conhecimento: Protocolado 

nº11.937.528-2  referente  ao  pagamento  de  despesas  de  acompanhante  de  pessoa  com 

deficiência para as reuniões do CEAS/PR.  O Núcleo Jurídico da SEDS informou que atualmente 

não há lei específica autorizando esta despesa e sugeriu a inclusão de previsão a este respeito 

no anteprojeto de lei de atualização do CEAS. Parecer da Comissão: Acatar a  sugestão de 

atualização  da  lei  para  autorizar  o  custeio  de  despesa   dos  acompanhantes  de 

conselheiros com deficiências, que comprovem a necessidade deste acompanhante. 

Sugere-se que se altere a lei nº 17548/2013 que trata das despesas referentes ao 

CEDCA e ao CEAS. Encaminhar a proposta para análise do CEDCA e, posteriormente, à 

Secretaria Executiva para providências necessárias ao segmento do anteprojeto, bem 

como comunicar  os  demais  conselhos  Estaduais  sobre  o  pleito  apresentado  e  as 

providências  pretendidas  pelo  CEAS/PR.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  3.7 Para 

conhecimento Protocolado nº11.960.952-6 referente a Comunicação de sentença de 1º grau. 

Trata-se de denúncia  oferecida contra pessoas envolvidas  em convênio irregular  celebrados 

entre Prefeitura de Rebouças e a Associação de Proteção a Maternidade e Infância de Rebouças. 

O Juiz proferiu sentença condenatória e determinou comunicação “ aos conselhos regionais de 

assistência  social  e  de contabilidade do Paraná”.O Ofício foi  encaminhado a presidência  do 

Conselho  Estadual  de  Assistência  Social.  Parecer  da  Comissão:  Ciente.  Sugere-se 

encaminhamento  de  ofício  ao  Juízo  de  Rebouças  informando  da  ciência  e 

esclarecendo sobre a  diferença deste Conselho em relação ao Conselho Regional de 

Serviço Social, que é o órgão de registro e fiscalização da profissão de Serviço Social, 
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afim  de  evitar  equivoco  no  cumprimento  da  sentença  judicial.  Parecer  do  CEAS: 

Aprovado.  No decorrer  da  apresentação  do  relatório  dessa  Comissão,  a  Conselheira  Vice-

Presidente Roseli  desejou deixar registrada a excelência da assessoria prestada pela técnica 

Renata,  integrante da Secretaria da Família. Após o relato dessa Comissão,  o  Conselheiro 

Presidente Leandro Nunes Meller  recepcionou no  plenário  o  Secretário  da  Comissão  de 

Cultura  da  Assembleia  Legislativa  do  Estado,  Roberto  Barbosa.  Em  sua  companhia  foi 

apresentado  o  Sr.  Félix  Miranda,  esse representante  do  Movimento  Teosófico  do  Paraná. 

Trazendo uma mensagem especial, o visitante enfatizou a importância de se pensar numa paz, 

que deve ser estendida para os outros. Esse sentimento faz parte da evolução dos seres e a 

Sociedade Teosófica aponta que todas as religiões possuem uma igual essência. Os homens, no 

decorrer da sua existência, tornam-se pretensiosos, donos da verdade e é necessário que se 

tenha conduta mais humilde. Hoje forma-se esse grupo de invocação para a PAZ  e o CONPAZ é 

o representante  dessa ideia já oficializada, na verdade uma proposta sinalizada pela Unesco. Na 

sua vez, o Secretário da Comissão de cultura da ALEP,  Sr. Roberto Barbosa  ressaltou que 

aquela  Casa de Leis  promoveu a abertura do seu espaço para  receber todos  os  Conselhos 

Estaduais. O CONPAZ é um Colegiado de natureza inclusiva, suprapartidário, reunindo cristãos, 

judeus, movimento budista, doutrina espírita, umbanda e candomblé e outros mais. Entre vários 

objetivos precípuos incluem-se trabalhar com respeito à vida, ás diferenças, preservar o planeta, 

fortalecer  a  democracia,  assessorar  o  Poder  Legislativo,  sugerir  ações  governamentais, 

desenvolver debates e projetos, estudos e pesquisas, promover intercâmbios e outros. Informou 

que a UNESCO declarou a data de 21 de setembro como sendo o dia da Cultura da PAZ, sendo 

também  instituído  um  prêmio  que  sempre  será  outorgado  nesse  dia.  Fazem  parte  desse 

Conselho:- 1 representante de cada partido político com assento na Assembleia Legislativa, 9 

representantes de organizações religiosas, 1 do Sindicato Patronal e outro dos trabalhadores, 

um da UPE, 4 representantes de movimentos sociais, 1 da LGT, 1 de população de rua, ainda 

representantes dos Conselhos Estaduais de Educação, Criança e Adolescente, Assistência social, 

Direitos Humanos,  Segurança Pública,  da Mulher, Cultura,  Política Anti-Drogas, Idoso, mais 9 

representantes do Poder Executivo (diversas Secretarias de Estado).  As reuniões ocorrerão a 

cada três meses e a primeira delas está agendada para 4 de junho, sob coordenação de uma 

Comissão Executiva. Com essa visita, o CEAS/PR deverá indicar dois representantes via e-mail, 

para as futuras participações. O Conselheiro Presidente Leandro Meller deixou patente os 

seus agradecimentos  aos  visitantes,  esclarecendo  desde logo  que o  CEAS fará  parte  desse 

diálogo visando colaborar para que se expanda a cultura da PAZ.  •  Comissão de Políticas 

Sociais  –  Relator:  -  Conselheiro  Plínio.  4.1  –  Plano  de  Providências  Metas  CRAS. 

Apresentação parcial do processo de monitoramento dos Planos de Providências Metas CRAS 

2010 para acompanhamento. Será apresentado na próxima reunião relatório final  e proposta de 

um único Plano de Providências contemplando os períodos anuais de 2009 a 2012.  Parecer da 

Comissão:Ciente. Parecer do CEAS: Aprovado.  4.2 – Proposta de critérios de partilha 

para  construção de CRAS.A técnica  Patricia  da  Coordenação de Proteção Social  Básica, 

realizou a leitura e explicação das alterações e inclusões da minuta de alteração dos critérios de 

partilha para construção de CRAS, propondo a revogação da deliberação n°26/2012 CEAS, à 

comissão é favorável a proposta apresentada;  Parecer da Comissão:  Aprovado, a comissão 
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ainda sugere que para os municípios que apresentarem dificuldades, principalmente no tocante 

ao processo de licitação para a construção dos CRAS, que a SEDS realize uma assessoria para 

apoiá-los  no  sentido  de  evitar  licitações  desertas.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado  4.3  – 

Proposta de critérios partilha  para construção de CREAS.  Sérgio apresentou análise dos 

indicadores que subsidiarão a implantação de CREAS no Estado do Paraná, ressaltando o uso de 

critérios  que  cruzam indicadores  relacionados  a  demandas  e  oferta  de  serviços  com dados 

oficiais. Os indicadores foram construídos a partir do Censo 2011 e o Cadúnico. Mara realizou a 

leitura  de  proposta  de  deliberação  para  os  critérios  de   hierarquização  de  municípios  para 

construção de CREAS.  Parecer da Comissão: Aprovado.  Parecer do CEAS: Aprovado.  4.4 – 

Programa  Formando  Cidadão.  A  CPSB  apresentou  o  Projeto  Formando  Cidadão,  uma 

proposta  de  convivência  e  de  ação  socioeducativa  para  adolescentes,  que  auxiliará  no  seu 

desenvolvimento  integral,  preparando-os  para  o  exercício  da  cidadania,  com  metodologia 

prevista  conforme  Tipificação  Nacional  dos  Serviços  Socioassistenciais.  Esta  prevista  uma 

capacitação para todos os atores envolvidos no programa.  Parecer da Comissão: Ciente, a 

comissão ainda solicita o envio de cópias do projeto. Parecer do CEAS: Aprovado. 

4.5 – Sistema do Programa Família Paranaense e georreferenciamento das famílias do 

Cadúnico. Parecer do CEAS: Reconhecimento a construção do sistema do Programa 

Família  Paranaense. 4.6 – Ofício n°266/2013 CEDCA/PR: referente às deliberações do 

CEDCA. O ofício respondido pelo CEDCA/PR referente as ações que poderiam ser conjuntas 

entre  CEAS/PR  e  CEDCA/PR.  Parecer  da  Comissão:  O  CEDCA  propõe  a  participação  de 

representantes do CEAS na próxima reunião do CEDCA/PR no dia 23/05/2013 neste mesmo local. 

As conselheiras Mara e Sandra representarão o CEAS nessa reunião. Parecer do CEAS: Ciente 

de encaminhamentos. 4.7 – Panorama do serviço MSE/LC: O MDS enviou ofício para CPSE, 

solicitando informações dos municípios de União da Vitória e Paranaguá sobre execução das 

MSE; estes estavam recebendo recursos financeiros para execução, no entanto, no sistema de 

monitoramento do governo federal informava a não execução do serviço em unidade de CREAS. 

Foi  realizada  visita  pela  equipe  técnica  dos  Ers  e  CPSE  ,  foi  estabelecido  um  plano  de 

acompanhamento  para  regularização  da  execução  da  MSE conforme a tipificação.  Entregue 

panorama de estudos dos 87 municípios que possuem execução de MSE e recebem recursos do 

governo federal e/ou do FIA. Parecer da Comissão: Ciente. Parecer do CEAS: Ciente. 4.8– 

Minuta de Nota Técnica Edital AFAI. A Coordenação da UTPFP resgatou o que foi acordado 

na última plenária, para que sejam enviados pelo CEAS ao CMAS, 2 notas técnicas, uma para os 

municípios que já aderiram ao AFAI e outra aos que não aderiram ainda A proposta é reforçar 

que  a  diretriz  do  AFAI  está  atrelada  ao  SUAS,  e  ao  cofinanciamento  de  serviços 

socioassistenciais tipificados, os municípios devem aderir, observando as normas do edital em 

aberto acessando assim os recursos do FIA.  Parecer da Comissão: Ciente e aprovado o 

encaminhamento  das  Notas,conforme  minuta  aprovada  para  que  os  conselheiros 

verifiquem a adesão nas regiões bem como acompanhe a execução nos municípios 

que já aderiram. Parecer do CEAS: Aprovado •  Comissão de revisão do Regimento 

Interno. Questionada, a Secretária Executiva Helena N. Gimenez relatou ter aguardado as 

contribuições para as possíveis alterações e nada chegou. Aguarda-se também a aprovação da 

Lei  que  desvincula  a  eleição  da  Sociedade  Civil  da  Conferência.   •  Comissão  da Frente 

Parlamentar.  Aguardam-se os instrumentais  do Conselho Nacional para as Conferências de 
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Assistência  Social.   •  Comissão de Organização da Conferência:  1)Relato da reunião 

trimestral do CNAS:  O presidente do CEAS, fez o relato da reunião com a contextualização 

sobre as Conferências anteriores e a avaliação dessas deliberações com base no tema e eixos 

da IX Conferência Nacional. Foi mencionado que não será disponibilizado caderno de textos no 

ano de 2013, apenas uma Ementa Comentada. Parecer do CEAS: Ciente. 2) Informe nº02 da 

Comissão Organizadora da X Conferência Estadual: Foi apresentado o Informe nº02 com o 

relato da reunião trimestral realizada pelo CNAS com os Conselhos Estaduais. Foi aprovado o 

encaminhamento do Informe. A sugestão de layout para as Conferências Municipais foi aprovado 

pela Comissão. Parecer do CEAS: Encaminhamento aos conselheiros do CEAS e posteriormente 

aos  conselhos  municipais.  3)  Divisão  de  vagas  para  as  Conferências  Municipais:  Foi 

apresentado  pelo  presidente  do  Conselho  a  divisão  de  vagas  dos  municípios  para  as 

Conferências  Regionais.  Foi  aprovada  pela  Comissão  a  sugestão  apresentada.  Parecer  do 

CEAS:  Aprovado.  4)  Regulamento  da X Conferência  Estadual:  O presidente  do  CEAS 

apresentou a proposta de Regulamento, foi feita a leitura com as algumas correções, as quais 

serão providenciadas antes da publicação do Regulamento. O Regulamento foi aprovado pela 

Comissão.  Parecer  do  CEAS:  O  regulamento  será  encaminhado  aos  conselheiros  e 

equipe da SEDS para posterior divulgação. 5) Layout da X Conferência Estadual de 

Assistência Social:  Foi apresentada a proposta de layout da Conferência estadual elaborada 

pela Assessoria de Comunicação da SEDS. O layout foi aprovado pela Comissão.  Parecer do 

CEAS: Aprovado. Foi relatado que a reunião ocorrida em Brasília contou com as presenças do 

Conselheiro  Presidente  Leandro,  a  Vice-Presidente  Roseli  e  a  Secretária  Executiva  Helena. 

Pauta: Conferências 2013. o Informe nº2 embasará os Municípios sobre a organização da X 

Conferência Estadual .  • O plenário concluiu que os Escritórios Regionais deverão estar muito 

bem orientados,  para poder subsidiar  seus municípios.  Segundo o Conselheiro Presidente, já 

está agendada uma reunião com as equipes regionais da SEDS e serão estudados os eixos.  • 

Convocação  da  X  Conferência  Estadual  de  Assistência  Social.  Através  da  Resolução 

Conjunta nº 001/2013 – SEDS/CEAS/PR, lida em plenário.  Data da Conferência –  16 – 17 – 

18/10/2013. Após as assinaturas do Presidente do CEAS e da Secretária da Família, o documento 

foi  aprovado  com  o  encaminhamento  para  análise  jurídica.   •  Reunião  ampliada  e 

descentralizada  do  CNAS  –  11-12-13/06/2013  em  Porto  Alegre.  Indicação  de 

Representantes Governamentais:- Conselheiras Marcela e Larissa. •  Sociedade Civil:- 

Conselheiros  Artur  –  Vanderlei  –  Maria  Auxiliadora  e  a  Secretária  Executiva  – 

Aprovado. Helene Gimenez (SEC)  esclareceu que qualquer pessoa poderá participar desse 

evento,  desde  que  com  recursos  próprios.  Para  os  Conselheiros,  a  SEDS  irá  adquirir  as 

passagens, porém as demais despesas serão pagas mediante ressarcimento.  • Ofício Circular 

nº 023, do Conselho Estadual de Saúde, solicitando a indicação de representantes do 

Conselho, para a Conferência Temática da Saúde Integral da População Negra – Data:- 

28/06/2013  –  na  Faculdade  de  Educação  Superior  do  Paraná  –  FESC.  Indicadas  as 

Conselheiras Letícia e Sirlei. Foi lembrado pela Secretária Executiva Helena, que os Conselheiros 

deverão  sempre  elaborar  os  seus  relatórios,  quando  se  fizerem  presentes  em  eventos 

representando o Conselho.   •  Convite para o Encontro Regional Sul  III  –  Conferência 

Global sobre Trabalho Infantil 6 e 7 de junho, em Porto Alegre. Tendo em vista que essa 

data coincidirá com a Assembleia do CEAS,  poderá ser encaminhada uma representação da 
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equipe técnica –  Aprovado.  •  Informes Gerais.   •  Relato da Comissão Intersetorial de 

Convivência Familiar e Comunitária – Técnica Consuelo. Dia 24/04 – reunião – Pesquisa, 

mapeamento e diagnóstico (conhecer todas as entidades de acolhimento) –  necessidade de 

serem liberados mais recursos para realizar o CENSO – Campanha de Conscientização Estudo do 

Redirecionamento  do recurso deliberado.  -  Próxima reunião:-  dia 15/05 – 14:00 horas.   • 

Atualização sobre o andamento do Programa Família Paranaense – Coordenadora Letícia 

Reis.   •  Web-Conferência  sobre  reordenamento  do  serviço  de  convivência  e 

fortalecimento de vinculas – Técnica Gladys Tortato. Termo de aceite –  desde abril a 

junho.  • Vídeo – Conferência sobre Programa BPC na Escola. Dia 16/05/2013 – ás 14:00 

horas,  para  Escritórios  Regionais  da  Saúde  –  Educação  e  SEDS.   •  Relato  do  Encontro 

Nacional de Gestores Municipais em São Paulo, com a realização de 25 oficinas simultâneas. 

O Estado  do  Paraná  foi  um dos  únicos  que  encaminhou uma delegação  composta  por  144 

pessoas entre gestores e técnicos. Diversos trabalhos foram expostos em banners. O próximo 

evento ocorrerá em Goiás em 2014 e o da Região Sul em Porto Alegre.  •  Lei Estadual nº 

17.548/2013 – autoriza a custear as despesas dos Conselheiros, cujo texto foi lido em plenário 

pelo Procurador Dr. Moisés Saura.  • Convite repassado pela Conselheira Delvana para o 3º 

Seminário da frequência escolar, de 17 a 20 de junho, no hotel Granville. A Conselheira Marli 

(SETS)  informou que participará  da  Capacitação  Nacional  para  Conselheiros  de  Direitos  da 

Criança e do Adolescente, de 3 a 7 de junho de 2013, em Brasília, justificando de antemão a sua 

ausência na próxima plenária do CEA/PR. No momento do encerramento dessa Assembleia, o 

Presidente  Leandro  e  a  Vice-Presidente  Roseli  agradeceram  a  presença  de  todos  os 

Conselheiros, estimando um feliz retorno. Ao mesmo tempo, cumprimentaram as Conselheiras 

pelo  próximo  Dia  das  Mães.  Encerramento:-  O  Presidente  agradeceu  a  presença  dos 

Conselheiros  e  demais  convidados,  encerrando  a  Assembleia  Ordinária.  A  presente  ata  foi 

gravada e redigida por Regina Amasiles Rodrigues Costa (SEDS), digitada e formatada por Ana 

Paula Cordeiro Casagrande, sendo a Secretaria Executiva Helena Navarro Gimenez. 
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